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Праздник «Алтайская зимовка» 
пройдет с 29 ноября по 2 дека-
бря. Его главной площадкой в 
этом году станет «Бирюзовая 
Катунь». Именно там 1 декабря 
откроется зимний туристиче-
ский сезон.

Нынешняя «Алтайская зимовка» станет 
уже пятой по счету. По традиции она охва-
тит несколько городов и районов – Барнаул, 
Яровое, Белокуриху, Заринский, Алтай-
ский, Змеиногорский и другие территории. 

Праздник включает в себя спортивные со-
ревнования, деловую программу, ярмарки 
алтайских ремесленников, культурные 
мероприятия и, конечно, экскурсии на 
Лебединое озеро.

Все самое интересное состоится на 
«Бирюзовой Катуни». 1 декабря можно 
посмотреть соревнования сверхлёгкой 
авиации,  стать участником «Забега Де-
дов Морозов», закалиться на чемпионате 
Алтайского края по зимнему плаванию. 
А еще можно будет посетить Алтайскую 
резиденцию Деда Мороза.

– Впервые на территории «Бирюзовой Ка-

туни» появится большой каток, – рассказала 
координатор проекта Елена Куценко. – Кро-
ме того, мы учитываем погодные условия, 
поэтому предусмотрено создание теплых 
зон, где можно погреться, выпить чая на 
травах. Будет работать и детская зона, на 
праздник нужно приезжать всей семьей!

На сегодня более десяти туроператоров 
из Барнаула, Бийска, Новосибирска, Зарин-
ска, Павловска, Белокурихи подтвердили 
доставку гостей на «Бирюзовую Катунь». Ве-
дутся переговоры с компаниями из Тюмени 
и Томска. В среднем для жителей Алтай-
ского края однодневный тур на праздник 
обойдется в 1100 рублей. Предусмотрена 
также и двухдневная программа, она 
включает в себя участие в мероприятиях 
на территории особой экономической зоны 
и посещение Лебединого озера. Такой тур 
будет стоить уже от 3000 рублей. Интерес 
к нему проявляют жители Новосибирской 
области.

– Нужно понимать, что зимой на «Бирю-
зовой Катуни» подобного рода мероприятие 
мы проводим первый раз, – подчёркивает 
руководитель Алтайтурцентра Татьяна 
Сажаева. – По сути, тестируем площадку. 
Поэтому не ждем сразу 20 тысяч туристов 
– это не весенний праздник «Цветение ма-
ральника». Скорее всего, 1 декабря «Бирюзо-
вую Катунь» посетит около 5 тысяч человек.

Отметим, что в зимний период на терри-
тории этой особой экономической зоны ра-
ботают порядка 10 круглогодичных средств 
размещения. Остановиться на проживание 
можно также в казино в «Сибирской моне-
те», в селе Ая и в Белокурихе.

Кристина ЛИВЕР,
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
4 ноября Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,

порывы до 15 м/сек., мокрый снег, 
метель, сильная гололедица.

5 ноября Ветер  западный, 5-10  м/сек.,
порывы до 18 м/сек., по краю снег, 
метель, сильная гололедица. 

Ветер юго-западный, 12-17 м/сек.,
порывы до 20-25 м/сек., снег, метель, 

сильная гололедица.
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Старший, но нестареющий

  ЦИФРА .

Завтра, 4 ноября, в Рос-
сии отметят День на-
родного единства.

Впервые в России этот новый 
всенародный праздник отме-

чался 4 ноября 2005 года. День народного единства 
был учрежден в память о событиях 1612 года, 
когда народное ополчение под предводитель-
ством Кузьмы Минина и Дмитрия Пожарского 
освободило Москву от польских интервентов.

4 ноября в Барнауле состоится торжественное 
мероприятие, посвященное Дню народного един-
ства. На него приглашены работники культуры 
региона, представители общественных органи-
заций и национально-культурных объединений.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

1776
   
 «АП»
С 15 сентября по 31 октября редакция га-

зеты «Алтайская правда» проводила акцию 
«Больше книг – больше добра». Книги переданы 
в Центральный дом-интернат для престаре-
лых и инвалидов г. Барнаула, Барнаульский 
дом-интернат для престарелых и инвалидов 
(ветеранов войны и труда), Горбольницу № 5, 
Детский туберкулезный санаторий г. Барнаула,  
краевой онкологический центр «Надежда», 
Горбольницу № 4, санаторий-профилакторий 
«Станкостроитель», шахматные кружки школ 
№ 52 и 53, гимназии № 74.

В единстве – сила
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  ТУРИЗМ .

  ГЛАВНОЕ .
Поблагодарил

за развитие страны
Президент России Владимир Путин провел встречу 

с бывшими главами регионов. В числе приглашенных 
был и экс-губернатор Алтайского края Александр Кар-
лин, который сейчас является заместителем председателя 
Комитета СФ по конституционному законодательству и 
государственному строительству.

Глава государства поблагодарил всех присутствующих 
за развитие страны и работу. «Мы с вами хорошо знаем, на-
сколько тяжела, многообразна работа руководителя регио-
на, большого или малого – это не важно. Объем и величина 
региона не важны. Важно, как человек относится к своей 
работе, насколько искренне стремится к тому, чтобы сделать 
жизнь людей на той или иной территории лучше», – отметил 
Владимир Путин.

Он выразил уверенность, что всем бывшим главам регионов 
удастся использовать имеющиеся навыки, опыт – и жизненный, 
и профессиональный – на других участках работы.

Когда ждать почтальона?
Отделение Пенсионного фонда России по Алтайско-

му краю сообщает, что в связи с предстоящими празд-
ничными днями с 3 по 5 ноября в регионе изменится 
график доставки пенсий и иных выплат через почтовые 
отделения.

Со 2 ноября почтальоны начнут доставку пенсий и других 
выплат за 3, 4 и 5 ноября. Но это будет касаться только тех от-
делений почтовой связи региона, в которых суббота 3 ноября 
является выходным днем. 3 ноября доставят пенсии и пособия 
за 3, 4, 5 ноября те почтовые отделения, где работают в субботу.

При этом ничего не изменится в доставке пенсий и пособий 
для жителей Алтайского края, которые получают их через 
кредитные учреждения.

А с 6 ноября жители региона будут получать пенсии за ноябрь 
в соответствии с ежемесячным графиком.

Если холодно в школе
или детском саду

В крае организована «горячая линия» по обеспечению 
необходимого температурного режима в общеобразова-
тельных учреждениях.

Как сообщили в Министерстве образования и науки 
региона, в зависимости от климатических условий тем-
пература воздуха в учебных помещениях и кабинетах, ка-
бинетах психолога и логопеда, лабораториях, актовом зале, 
столовой, рекреациях, библиотеке, вестибюле, гардеробе 
должна составлять +18…+24 оС. В спортзале и комнатах для 
проведения секционных занятий, мастерских +17…+20 оС, 
спальне, игровых комнатах, помещениях подразделений 
дошкольного образования и пришкольного интерната +20... 
+24 оС, медицинских кабинетах, раздевальных комнатах 
спортивного зала +20... +22 оС, душевых +25 оС.

Жители региона по телефону (3852) 29-44-07 могут сооб-
щить о холоде в детском саду или школе.

Аналогичные службы созданы также в городах и районах. 
Телефоны «горячих линий» размещены на сайтах муници-
пальных органов управления образованием.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Будет жарко!

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Алтайский государствен-
ный педагогический универ-
ситет с размахом отметил 
85-летие.«К    »

Торжество прошло в четверг в 
краевом театре драмы. На праздни-
ке собрались выпускники вуза раз-
ных лет. Они обнимали друг друга, 
рассказывали об учениках, которы-
ми гордятся, и, конечно, вспомина-
ли озорную студенческую жизнь. 
Анатолий Шадрин был рад видеть 
одногруппников с первого набора 
факультета физической культуры 
(ныне Институт физической куль-
туры и спорта). Он рассказывает:

– После школы два года учился 
на юриста. Но желание работать с 
детьми не покидало. В итоге ушел 
на спортфак в педвуз в 1965 году и 
не пожалел об этом. Окончил аспи-
рантуру в Москве и вернулся в Бар-
наул. Много лет тружусь на кафедре 

теоретических основ физического 
воспитания, являюсь доцентом, 
кандидатом педагогических наук.

Выпускницу Елену Косых знают 
как активистку стройотрядовского 
движения. Елена Анатольевна пом-
нит, как в 1983 году вузу вручили 
орден Трудового Красного Знамени 
и награждение проходило в этом же 
театре драмы:

«С тех пор прошло 35 лет, а эмо-
ции переполняют. Мы, студенты, 
гордились своим вузом и чувство-
вали ответственность за каждое 
слово, поступок».

Елена Анатольевна была бойцом, а 
затем командиром стройотряда «Ви-
тязь». Она вспоминает: «В нашу друж-
ную команду включили несколько 
человек из Камбоджи. Ребята приеха-
ли получить образование в индустри-
ально-педагогическом техникуме и 
учиться коллективизму. Наша страна 
была закрытой, поэтому общение 
с иностранцами было чем-то нере-
альным. Ребята рассказывали, как 

непросто жилось дома. В те времена 
в их стране за разговоры на родном 
кхемерском языке камбоджийцев 
расстреливали. Со студентами мы 
подружились. Но в дальнейшем связь 
была потеряна.

Среди журналистов «Алтайской 
правды» тоже есть выпускники 
педвуза. Например, редактор от-
дела фотоиллюстрации Андрей 
Каспришин в свое время учился 
на филологическом факультете. У 
него много забавных историй, свя-
занных со студенчеством.

– На втором курсе никак не мог 
сдать экзамен по зарубежной лите-
ратуре, – рассказывает Андрей Кас-
пришин. – Дали последнюю попытку. 
Педагог пообещала, если отвечу на 
вопрос: «Куда летает Пегас?», она по-
ставит тройку. Я ответил расплывча-
то: «Хоть куда!» И оказался не прав. В 
общем, на всю жизнь запомнил, что 
конь с крыльями летает на священ-
ную греческую гору Парнас.

Это сейчас он вспоминает эту 

историю и улыбается, а тогда было 
не до шуток – студента оставили на 
второй год!У  –  ̈

АлтГПУ – старейший вуз края. 
Почти за вековую историю про-
шел путь от учительских курсов 
до университета. Он был создан в 
1933 году с целью обеспечить регион 
педагогическими кадрами на волне 

ликвидации безграмотности. Тогда 
стали готовить учителей русского 
языка, литературы, математики, 
физики и истории. После оконча-
ния Великой Отечественной войны 
открыли факультеты иностранных 
языков, физической культуры… 
Университетский статус получен 
в 1990 годы.

(Окончание на 3 стр.)

«Алтайская зимовка», как правило, проходит уже по первому снежку.

Заслуженные награды получили люди, всю жизнь посвятившие профессии педагога.

На концерт пришли будущие  учителя.

Губернатор Виктор Томенко оставил свои пожелания на стенде.
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Чиновники федерального пра-
вительства договорились с 
нефтяными компаниями о 
заморозке до конца года роз-
ничных цен на топливо. При 
этом со следующего года оно 
должно дорожать не выше 
инфляции.

Ситуация на топливном рынке 
страны весь этот год оставалась напря-
женной. Федеральному правительству 
удалось остановить резкий весенний 
рост цен на ГСМ, отменив очередное 
повышение акцизов и договорившись 
с крупнейшими нефтяными компа-
ниями о заморозке розничных цен 
на АЗС. Но оптовые продолжали ра-
сти, особенно на дизельное топливо. 
С начала года по 29 октября солярка 
(зимний сорт) подорожала на 21,33%, 
почти треть (8%) этого роста пришлась 
на октябрь.

Вертикально интегрированные не-
фтяные компании (ВИНК) типа «Рос-
нефти», «Газпромнефти» покрывали 
свои убытки в рознице в основном за 
счет прибыли от экспорта нефтепро-
дуктов, объясняет президент Алтайско-
го топливного союза и вице-президент 
Российского топливного союза Юрий 
Матвейко.

Но примерно 30% объема продаж 
ГСМ в стране приходится на незави-
симые компании, у большинства из 
которых нет своей нефтепереработки. 
Поэтому они вынуждены покупать 
топливо по оптовым ценам у ВИНК 
либо на Санкт-Петербургской меж-
дународной товарно-сырьевой бирже 
(СПбМТСБ).

Согласно действующим в стране 
нормам нефтеперерабатывающие 
заводы обязаны продавать на бирже 
5% дизельного топлива и 10% бензина.

Но из-за высоких экспортных цен 
даже небольшие заводы, которые ра-
нее поставляли дизель на внутренний 
рынок, предпочли отправить товар за 
границу. Их традиционные покупате-
ли пришли на биржу, где недостаточно 
предложений для удовлетворения ра-
стущего спроса. По расчетам вице-пре-
зидента СПбМТСБ Антона Карпова, на 

бирже небходимо продавать минимум 
25 тыс. тонн топлива в день, чтобы не 
было дефицита. Но сейчас ежедневно 
реализуют только 17,4 тыс. тонн дизе-
ля, следует из данных биржи.

В результате топливо на независи-
мых АЗС стоит заметно дороже,  так 
как они не могут перекладывать убыт-
ки на экспорт, как ВИНК.

А перспектива еще более трево-
жная, поскольку правительство при-
няло решение с 1 января следующего 
года в полтора раза увеличить акцизы 
на топливо и с 18 до 20% НДС. Сред-
ства от повышения этих налогов уже 
заложены в доходы федерального и 
региональных бюджетов и поделены 
Минфином. Так что курирующему 
энергетический сектор вице-премьеру 
Дмитрию Козаку трудно вернуть их 
обратно в экономику. Поэтому всю 
эту неделю по заданию премьера 
Дмитрия Медведева он искал способ 
договориться с игроками нефтяного 
рынка. Так, чтобы и они оставались 
сыты, и народ не сильно возмущался.

В начале недели для насыщения 
рынка правительство решило увели-
чить норматив продажи топлива на 
бирже в полтора раза для солярки и 
вдвое для бензина. Кроме того, ком-
паниям было предложено продавать 
нефтепродукты независимым АЗС по 

тем же ценам, по которым они прода-
ют его своим «дочкам». В случае отказа 
грозили установить заградительные 
пошлины на экспорт нефтепродуктов.

По мнению Юрия Матвейко, это 
бы не решило проблему. «Независи-
мые игроки и так покупают топливо 
по одним ценам, что и АЗС крупных 
нефтяных компаний. Вопрос в том, 
что они приобретают дизельное то-
пливо по 47 руб./л, а в розницу про-
дают по 44,15 руб./л, потому что была 
договоренность о заморозке цен, а мы 
не можем работать в убыток», – объ-
ясняет представитель независимых 
АЗС. Естественно, покупатели едут на 
заправки «Роснефти», а занимающийся 
топливом малый бизнес разоряется. 
Между тем в Алтайском крае не в 
каждом районе присутствуют АЗС 
крупных топливных компаний. Так 
что, не ровен час, селянам негде будет 
заправить свой автомобиль.

Между тем вечером 31 октября 
Дмитрий Козак провел совещание 
с нефтяниками, в результате кото-
рого, как он сообщил журналистам, 
«нефтяные компании и независимые 
нефтеперерабатывающие заводы до-
говорились поставлять топливо на 
уровне + 3% к 2017 году и по ценам на 
июнь 2018 года». По словам вице-пре-
мьера, соглашение будет действовать с 

31 октября до 31 марта 2019 года. После 
этого цены на топливо станут фор-
мироваться «исходя из индексации 
на основе среднегодовой инфляции».

«Нефтяные компании будут про-
давать топливо независимым НПЗ 
(нефтеперерабатывающие заводы) по 
прямым внебиржевым контрактам по 
ценам, которые сформируют для них 
нормальную маржу», – цитирует «Ин-
терфакс» главу Минэнерго Александра 
Новака. При этом на время действия 
соглашения приказ Минэнерго и Феде-
ральной антимонопольной службы об 
увеличении объема продаж топлива 
на бирже будет заморожен, поскольку 
он «оказывает давление на розничный 
сегмент». Таким образом, введение 
крайних мер не потребуется, уточнил 
вице-премьер.

Понятно, что принятые прави-
тельством решения не являются 
экономическими и не приведут к 
нормализации ситуации в отрасли, 
а лишь спрячут пожар под спудом. Но 
именно там он и может разгореться с 
большей силой.

РБК приводит мнение аналитика 
Raiffaisenbank Андрея Полищука, ко-
торый считает, что ручное управление 
не самая эффективная мера для реше-
ния проблемы дефицита топлива на 
рынке. «Заградительные пошлины не 
выход из положения. Рано или поздно 
придется отпустить цены на топливо, 
хотя это и болезненно для покупате-
лей», – указывает он. Для того чтобы 
цены на бензин и дизель перестали 
расти или даже снизились, необхо-
димо отменить акцизы на топливо, 
за счет которых пополняются дорож-
ные фонды, полагает эксперт. А для 
наполнения дорожных фондов надо 
использовать поступления от налога на 
добычу полезных ископаемых. В этом 
случае проблема дефицита топлива 
на внутреннем рынке будет решена, 
уверен Полищук.

Юрий Матвейко поддерживает это 
мнение: «Самое действенное – снизить 
акцизы и наполнить рынок за счет 
ограничения экспорта. Это и оптовые 
цены стабилизирует».

Евгений ШУМИЛОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Под куполом 
цирка

Патент на акробатиче-
ское устройство для цирка 
«Колесо смелости» получи-
ла одна из производствен-
ных компаний Алтайского 
края. Это пятиметровый 
снаряд для акробатов, нуж-
ный для выступления под 
куполом.

«Колесо смелости» от-
правят в один из цирков 
Москвы. Там его особенно 
ждут, потому что алтайским 
инженерам – братьям Ки-
риллу и Олегу Зайкиным 
удалось модернизировать 
конструкцию. Она получи-
лась 5-метровая, а не 8,5-ме-
тровая, как в классическом 
варианте. Такое оборудова-
ние легче возить на гастроли.

Сначала Зайкины удали-
ли центральную ось, сдела-
ли колесо на независимой 
подвеске. Это позволило 
уменьшить снаряд и за счет 
большей плавности хода уве-
личить его безопасность. 
Теперь, двигаясь по модер-
низированному «Колесу сме-
лости», при необходимости 
акробат может спокойно его 
остановить. В классическом 
варианте снаряда сделать это 
невозможно. Вдобавок на тра-
диционном колесе артисты 
обычно выступают в паре. 
Учитывая, что подобрать 
себе подходящего напарни-
ка не так просто, братья Зай-
кины сделали кольцо таким 
образом, что выступать на 
нем может и один акробат.

Изобретение уже запа-
тентовано. Кстати, ком-
пания братьев Зайкиных 
занимается изготовлением 
максимально мобильного 
циркового и театрального 
оборудования и пользуется 
спросом у творческих кол-
лективов, которые часто 
выезжают на гастроли.

Мария СТРЫГИНА

И холода не страшны

В Змеиногорске новый мо-
дуль начал давать тепло.

«Для всех жителей города это 
значимое событие. Мы ждали 
его с огромным нетерпением», 
– пишет «Змеиногорский вест-
ник». Во многих домах змеино-
горцев, несмотря на глубокую 
осень, до этой недели тепло не 
подавали. После запуска совре-
менного модуля появился шанс 
получать качественные услуги.

На модернизацию теплоси-
стемы и установку новых мо-
дульных котельных админи-
страция Змеиногорского района 
получила из краевого бюджета 
по специальной программе 
более 205 миллионов рублей. 
Конечно, на новой модульной 
котельной еще хватает рабо-
ты, да и подключение домов к 
новым сетям не завершено, но 
тепло уже пошло!

С творческой победой!
Третьяковская районная 

газета вошла в состав фи-
налистов Всероссийского 
конкурса «Семья и будущее 
России».

В журналистском конкур-
се участвовали 512 СМИ из 
77 субъектов страны. Было 
представлено 6230 работ, ко-
торые оценивались по четы-
рем номинациям. В «Печатных 
муниципальных СМИ» – в 
тройке победителей газеты из 
г. Шахты Ростовской, г. Копей-
ска Челябинской и г. Череповца 
Вологодской области. То есть 
все городские газеты. «Районок 

на этом мероприятии было 
всего десять. «Третьяковский 
вестник» получил диплом фи-
налиста, чему мы несказанно 
рады. Организаторы назвали 
и финалистов, и лауреатов 
одинаково – победители все-
российского конкурса. По 
условиям конкурса следова-
ло представить десять работ 
семейной тематики, нам было 
что отправить, спасибо нашим 
семьям, о которых мы писали 
на страницах районки», – го-
ворит редактор Зоя Терехина.

Награждение проходило в 
Москве 25 – 26 октября.

Звёзды в ладошках
Жительница села Тюмен-

цево Инна Щучинова откры-
ла мобильный планетарий.

В июле Инна защитила 
бизнес-план на заседании ко-
миссии при администрации 
района. Проект «Звезды в ладо-
шках» стоимостью 210 тысяч 
рублей одобрили и выделили 
средства из краевого бюджета 
– 58 800 рублей. Добавив к этой 
сумме собственные накопле-
ния, Инна приобрела необхо-
димый для работы комплект 
оборудования. Субсидию от 
центра занятости она потрати-
ла на предоплату поставщику 
оборудования.

В состав комплекта входят на-
дувной купол с изменяющейся 
высотой, подстилочное полот-
но, удобные маты, 3D-проектор, 
акустическая аппаратура и 
сферическое зеркало, пять учеб-
но-познавательных фильмов, 
записанных на карту памяти.

– В нашем районе нет ни-
чего для развлечения детей. 
Эта ниша свободна на рынке, 
поэтому я и решила организо-
вать мобильный планетарий, – 
рассказала Инна журналистам 
газеты «Вперед».

Первые сеансы уже состоя-
лись и вызвали неподдельный 
восторг у зрителей.

Мы начинаем КВН
4 ноября в КДЦ «Юбилей-

ный» состоится первая игра 
сезона Шипуновской лиги 
КВН.

В Шипуново решили обра-
титься к старому доброму кавээ-
новскому движению, которое 
пользуется у нас в стране боль-
шой популярностью уже много 
лет. Предполагается, что первый 
сезон лиги закончится в апре-
ле-мае будущего года, главная 
награда для команды-победи-
тельницы – поездка на краевые 
Дельфийские игры. Участники 
– команды райцентра (детсад 

«Сказка», девушки из народного 
ансамбля танца «Сибирячка», 
центр детского творчества), а 
также из сел Нечунаево, Хло-
пуново, Родино, Зеркалы.

Возраст участников – от 14 
до 35 лет. Как рассказали кор-
респонденты газеты «Степная 
новь», организаторы намерены 
соблюдать все традиции клуба 
КВН, этот сезон будет посвящен 
Году театра в России, который 
наступит в 2019 году.

Первая игра приурочена к 
Всероссийской акции «Ночь 
искусств».  

Четыре шага к мечте
Два года девятиклассник 

из Белокурихи Тарон Асоян 
(на фото) самостоятельно 
изучает китайский язык. За 
это время он трижды сдал 
международный квалифи-
кационный экзамен по это-
му языку – первый базовый, 
второй и третий уровни. Та-
кая скорость шокирует даже 
специалистов-языковедов.

О растущем качестве изуче-
ния этого сложного языка гово-
рят экзаменационные баллы. 
Результаты первых двух: 178 и 
164 из 200 возможных. Третий, 
состоящий из аудирования, 
чтения и письма, школьник из 
Белокурихи сдал уже на 276 бал-
лов из 300 возможных. При этом 
проходной балл составляет 180!

– Моя школьная жизнь – это 
четыре шажка: первые три я 
уже сделал, остается последний 
– сдача экзамена по китайскому 
языку четвертого уровня и при-
ближение к моей мечте – учебе 
в китайском вузе, – делится Та-
рон с корреспондентами газе-
ты «Город Белокуриха». – При 
подготовке к третьему уровню 
основными элементами были 
заучивание иероглифов, грам-
матика. Для аудирования я 

слушал китайскую речь в ки-
нофильмах. Иногда связывал-
ся с китайскими студентами с 
помощью их социальной сети. 
Один раз в неделю занимаюсь с 
репетитором. И дополнительно 
каждый день самостоятельные 
занятия минут по тридцать.

Кстати, китайский – уже 
третий иностранный язык, ко-
торый изучает Тарон. Плюсом 
еще немецкий и английский.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ, 

фото из газет 
«Змеиногорский вестник», 

«Город Белокуриха».

  АКТУАЛЬНО .

  ЗНАЙ НАШИХ!  .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

  ТОПЛИВНЫЙ РЫНОК .
На горючее набросили узду

В Алтайском крае до сих 
пор не определились с 
региональным опера-
тором по обращению 
с отходами на терри-
тории Рубцовской зоны. 
Конкурсный отбор там 
приостановила Феде-
ральная антимоно-
польная служба в связи 
с жалобами на действия 
организатора торгов 
– регионального Мин-
стройтранса.Н  

Между тем в Барнаульской 
и Бийской зонах операторы 
начнут работать уже в теку-
щем году. Об этом сообщил 
министр строительства и ЖКХ 
Алтайского края Иван Гилёв, 
выступая 31 октября на кру-
глом столе в Парламентском 
центре. В этот день малый зал 
АКЗС был заполнен до отказа. В 
мероприятии приняли участие 
общественники, руководите-
ли министерств и ведомств 
региона, депутаты краевого 
парламента, представительных 
органов городских округов и 
муниципальных районов.

На заседании обсуждали 
готовность Алтайского края 
к переходу на новую систему 
обращения с коммунальными 
отходами, которая начнет дей-
ствовать с 1 января 2019 года. 
Ее суть заключается в том, что 
размещение мусорных поли-
гонов в черте городов и сел 
будет запрещено. За весь цикл 
обращения с твердыми комму-
нальными отходами: приёмку, 
транспортировку, обработку и 
захоронение – начнут отвечать 
региональные операторы.

Специалисты Минприроды 
края разработали территори-
альную схему обращения с 
отходами, в том числе с ТКО. 
Она предполагает деление ре-
гиона на семь зон. Каждую из 
них в перспективе планируется 
оборудовать новыми современ-
ными полигонами и очистить 
от нелегальных свалок.

По словам Ивана Гилева, 
пока в регионе выбраны рег-
операторы только для шести 
зон. Барнаульскую будет обслу-
живать «Эко-Комплекс», Камен-
скую – «Линетт», Славгородскую 
– «Позитив 88», Бийскую, Алей-
скую и Заринскую – «Спецоб-
служивание – Центральное». «В 
Рубцовской зоне пока нет опе-
ратора, но, я думаю, в течение 
ближайших двух недель побе-
дитель конкурса определится и 
там», – сообщил министр.

В Барнаульской и Бийской 
зонах для операторов опре-
делен тариф, правда, только 
на текущий год. Иван Гилев 
заверил, что в Бийске жители 
будут платить даже меньше, 
чем раньше.О   

Тон обсуждению мусорной 
реформы задал руководитель 
фракции «Справедливая Рос-
сия» в АКЗС Александр Мо-
лотов, сообщивший, что за 
последние четыре года коли-
чество коммунальных отходов 
в крае увеличилось в три раза. 
До сих пор не решена проблема 

несанкционированных свалок. 
Минприроды только за 9 меся-
цев этого года выявило 179 мест 
незаконного хранения мусора.

Все это, по мнению предста-
вителей муниципалитетов, 
привело к тому, что регион не 
в полной мере подготовился 
к переходу на новую систему 
обращения с отходами.

Главы городов и сел посето-
вали не нехватку мусоровыво-
зящей техники и контейнер-
ных площадок, а также на 
переполненность полигонов.

– Началу работ в нашей зоне 
препятствует просто физиче-
ское отсутствие объектов обра-
щения с отходами, – рассказал 
председатель Заринского город-
ского Собрания депутатов Алек-
сандр Лаговский. – Существую-
щий полигон по захоронению 
ТКО создавался в свое время 
только для города Заринска, 
и в настоящий момент он поч-

ти переполнен. А Заринск – это 
территория опережающего раз-
вития, куда заходят инвесторы, 
которые строят производства, 
и им тоже где-то придется раз-
мещать свои отходы.

Александр Лаговский по-
жаловался, что по территори-
альной схеме на заринский 
полигон будут возить отходы 

из пяти муниципалитетов, а 
город такого согласия не да-
вал. И, что самое главное, он 
не рассчитан на сверхлимит-
ные объемы мусора.

По расчетам, если на этот 
объект будут возить чужой 
мусор, то меньше чем через 
полтора года он переполнится. 
А в программе по обращению с 
отходами не прописано, когда 
в Заринске появится новый по-
лигон по захоронению отходов.

– У муниципалитетов воз-
никает много вопросов, – про-
должил Александр Лаговский. 

– Как, например, быть с техни-
кой? Есть ли она у регоператора 
в достаточном количестве – это 
большой вопрос. Как известно, 
спецтехника окупается в тече-
ние трех лет. Конкурс для регио-
нальных операторов объявлен 
тоже на три года. То есть для 
них это большие риски. А еще 
регоператору нужно обучить 
и аттестовать персонал, пото-
му что обращение с отходами 
является лицензированным 
видом деятельности.К  

Главный федеральный ин-
спектор по Алтайскому краю 
Юрий Земский спросил высту-
пающего, почему эти вопросы 
выносятся на обсуждение сей-
час, когда до перехода на новую 
систему обращения с отходами 
осталось меньше двух месяцев? 
Почему чиновники не обраща-
лись за разъяснениями в про-
фильные министерства?

– О проблемах нужно гово-
рить, когда они только возни-
кают, – обратился к представи-
телям муниципалитетов Юрий 
Земский. – Это касается всех. 
Каждый глава должен был пред-
ставить свое видение, по какой 
схеме работать с отходами.

Глава Заринска Иван Тереш-
кин пояснил, что грядущие пе-
ремены, конечно, обсуждал, в 
том числе и с региональным 
оператором, но вопросов оста-
лось больше, чем ответов.

– Так, с 1 января 2019 года нам 
понадобится 700 контейнеров 
для мусора, – посчитал градо-
начальник. – Каждый из них 
стоит 4 тысячи рублей, если ум-
ножить, то получается 2,8 млн 
рублей. Кроме того, органами 
местного самоуправления долж-
ны создаваться контейнерные 
площадки. Мы вложим десятки 
миллионов, а кто будет увозить 
мусор? Мы так и не знаем, какое 
количество машин у региональ-
ного оператора.

Представитель компании 
«Спецобслуживание – Централь-
ное» Андрей Таран заверил, что 
есть и техника, и персонал, и 
средства для инвестиций. Но на 
конкретные вопросы он отвечал 

уклончиво, чем вызвал критику 
участников круглого стола.

– На балансе предприятия 
28 мусоровозов, и это, мягко 
говоря, неприемлемо, – возму-
тился руководитель фракции 
«Единая Россия» в АКЗС Сергей 
Приб. – Таким парком невозмож-
но покрыть подконтрольные им 
зоны,  даже одну Бийскую. Уже 
с 1 января 2019 года все жители 
края получат квитанции. И с 
оплаченной услугой они долж-
ны увидеть, что мусор увезли.

Иван Гилёв попросил коллег 
не сгущать краски, признав при 
этом, что новая система обраще-
ния с отходами далеко не иде-
альна и требует корректировки.

– Сегодня ни Минстрою, 
ни регоператорам эту тему с 
наскока не решить, – признал 
министр. – Территориальная схе-
ма, которую подготовило Мин-
природы, по сути, обеспечивает 
съемку того, что есть сегодня, с 
минимальными корректировка-
ми в рамках финансирования. 
Всего же потребуется 12 млрд 
рублей, чтобы приблизиться 
к требованиям, которые предъ-
являются к такому режиму раз-
мещения ТКО. Но этих денег 
сегодня у нас пока нет.

Чтобы избежать мусорного 
коллапса, Иван Гилев призвал 
коллег не идти по «революци-
онному пути», а вместо этого 
сообща работать в соответствии 
с федеральным законодатель-
ством.

– Лучшее – враг хорошего, – 
напомнил поговорку министр. 
– Давайте максимально эффек-
тивно отработаем предложен-
ный механизм. Минприроды 
совместно с регоператорами по-
степенно будет корректировать 
территориальную схему, марш-
руты. А если будет результат, 
то в следующие конкурсные 
процедуры для регоператоров 
мы будем закладывать инве-
стиционную составляющую.

Все предложения и претен-
зии участники круглого стола 
 включили в резолюцию, кото-
рую в ближайшее время напра-
вят краевым властям.

Вадим КУЛЕШОВ,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

О свалках начистоту

За последние четыре года количество коммунальных отходов в крае увеличилось в три раза. 
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Ситуация на топливном рынке остается сложной.
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Руководитель фрак-
ции ЛДПР в Алтайском 
краевом Законодатель-
ном Собрании Владимир 
Семенов рассказал о 
последних законопро-
ектах и своей работе 
с избирателями.

– Владимир Владиславович,  
самый острый вопрос: вы 
за или против новой пен-
сионной реформы?

– Конечно, против! И у нас 
вся фракция ЛДПР проголосо-
вала против нее. Чего власть 
добьется? На пенсию люди бу-
дут уходить «в гробах». Ведь 
средняя продолжительность 
жизни мужчин в большинстве 
регионов России составляет 
менее 65 лет, а в нескольких 
недотягивает даже до 60 лет. 
Возникнет безработица у мо-
лодежи, потому что ротация 
кадров сильно замедлится.
 А вот будут ли справляться 
со своими обязанностями все 
пожилые люди? Еще высока 
вероятность роста теневого 
сектора – граждане будут осоз-
навать, что до пенсии вряд ли 
доживут, и борьба государства 
с «конвертами» станет факти-
чески бесполезной. Самозаня-
тые люди уйдут в тень. Для 
Алтайского края эта реформа 
совершенно неприемлема. По-
ловина его населения живет 
и работает в селе. Одно дело 
– уходить на седьмом десят-
ке офисному сотруднику и 
совсем другое – доярке или 
скотнику!

– Но так или иначе, пенси-
онная сфера нуждается в 
обновлении…

– Безусловно. Только пра-
вительство не с той стороны 
зашло. А сейчас партия власти 
просто обрушила на головы лю-
дей новый закон. ЛДПР пред-
лагала отложить пенсионную 
реформу до тех пор, пока не бу-
дут обеспечены устойчивый 
экономический рост не менее 
4 – 5% в год и соответствующее 
увеличение доходов населения. 
А также ввести пенсионный 
налог с объема всей выручки в 
размере 7 вместо 22% от фонда 
зарплаты.

– И что это даст?

– Это позволит вывести 
зарплату из тени и будет сти-
мулировать развитие высо-
котехнологичных отраслей, 
прежде всего машинострое-
ния, а также легкой и пище-
вой промышленности. Те, кто 
управляет сейчас экономикой, 
искусственно душат развитие 
высокотехнологичных обра-
батывающих отраслей с помо-
щью НДС и высокой ставки от-
числений в Пенсионный фонд 
от зарплаты. А добывающие 
отрасли в привилегированном 
положении. Вот вам и «нефтя-
ная игла», с одной стороны, и 
крайне высокая зависимость от 
импорта машин, приборов, обо-
рудования – с другой. Отсюда и 
дефицит в Пенсионном фонде.

– На прошлой парламент-
ской сессии ваши колле-
ги-оппозиционеры пред-
ложили законопроект о 
компенсации аренды жилья 
сиротам на время, пока 
они стоят в очереди за 
положенными по закону 
метрами. Но депутатское 
большинство идею заруби-
ло. На нее действительно 
нет денег?

– Наша фракция поддер-
жа ла эт у инициативу. И 
считаю, что при желании на 
нее можно найти средства в 
бюджете, например закрыть 
издательский дом «Регион». Бо-

лее ста миллионов из краевой 
казны тратится ежегодно на 
самопиар власти – телеканал 
«Катунь 24» и радио «Катунь 
FM». Хотелось бы слышать об 
успехах власти не от СМИ, а 
из уст наших граждан. За 
десять лет существования 
на «Регион» потрачено более 
миллиарда рублей. Предлагаю 
закрыть этот «рупор успехов», 
а сэкономленные деньги по-
тратить на решение пробле-
мы с жильем для сирот. Плюс 
мы можем продать активы, 
которые есть у него: оборудо-
вание, возможность вещания 

на коммерческих каналах и 
т. д. Так мы найдем еще сот-
ни миллионов. На эти деньги 
мы могли бы решить хотя бы 
треть жилищных проблем…

– На сентябрьской сессии 
депутаты приняли важ-
ный экологический зако-
нопроект. Но депутаты 
ЛДПР заподозрили в нем 
коррупционную интригу. В 
чем там проблема?

– Теперь инвесторы смогут 
получать в аренду без тор-
гов земельный участок для 
строительства объектов по 
переработке отходов. Сам за-
конопроект хороший. Однако 
к объектам подозрительным 
«вагончиком» оказались прице-
плены метановые заправочные 
станции стоимостью не менее 
10 млн руб. Такой нижний це-
новой предел смутил, ведь на 
эти деньги нормальной заправ-
ки, где природный газ сжижа-
ется из трубы, не построить. А 
на краевом уровне закреплено, 
что крупные проекты, которые 
могут идти по льготной схеме, 
должны обходиться не менее 
чем в 300 млн руб. Перекупщи-
ки земли и недобросовестные 
инвесторы могут воспользо-
ваться возможностью зара-
ботать на бесплатной земле. 

Не получится ли так, что кто-то 
возьмет участок, поставит одну 
колонку, отчитается и потом 
просто перепродаст это место 
профильному газовому игроку?

– Что вы предложили?

– Рассмотреть проект только 
в первом чтении и дать возмож-
ность доработать его, но депу-
татское большинство «гнало га-
лопом», что тоже натолкнуло на 
определенные размышления. 
Фракция ЛДПР также считает, 
что раз уж будут строить новые 
станции, то нужно непременно 
включить в «газовый список» 

и биологическое топливо. 
Однако профильный коми-
тет решил, что раз в крае нет 
глубокой сельхозпереработки и 
заинтересованных инвесторов, 
то такая инициатива ни к чему. 
Поправку ЛДПР поддержали 22 
депутата, но этих голосов было 
недостаточно для ее принятия.

– Чем так выгодно био-
топливо?

– На выходе оно имеет та-
кие же перспективы, как и 
обычное газовое. К примеру, 
мы навоз можем вылить на 
поля фильтрации, а можем 
экологично переработать в газ, 
и весь мир выбирает второй 
вариант. Не создадим сейчас 
тренда и предпосылки, чтобы 
инвестор зашел, – никогда его 
и не увидим!

– Фракция ЛДПР добилась 
переноса ежегодного гу-
бернаторского отчета 
на более поздний срок. 
Раньше глава региона 
отчитывался в начале 
года, а теперь будет во 
втором квартале. Что 
это изменит?

– Вспомните прошлогодний 
отчет. Мы были возмущены 
обилием «звездочек», которыми 
оказались помечены цифры 

в губернаторском документе, 
– это значит, что данные неу-
точненные и неокончательные. 
По-другому и быть не могло, 
ведь отчет заслушивался в 
январе. А как в таком случае 
сравнивать совместную рабо-
ту парламента, губернатора, 
правительства с результатами 
других субъектов страны? Не-
возможно было провести глу-
бокий сравнительный анализ 
и дать объективную оценку. 
Тогда же депутаты ЛДПР поо-
бещали, что разработают за-
конопроект о переносе отчета 
на второй квартал. И вот на 
сентябрьской сессии по ини-
циативе ЛДПР такой документ 
приняли!

– В СМИ пишут, что сей-
час многим жителям края 
трудно добиться звания 
«Ветеран труда». Это 
правда? К вам приходят 
с такой проблемой?

– Достаточно часто. Вот 
житель села Красногорского 
Алтайского края подал заяв-
ление почти два года назад. 
Отправил документы в крае-
вую администрацию, там они 
и сгинули – ответа не было.

Этот человек действительно 
достойный. Много лет прорабо-
тал в совхозе «Красногорский» 
водителем, комсомольско-мо-
лодежная бригада под его 
руководством заняла первое 
место по заготовке кормов. В 
свое время был отмечен почет-
ными грамотами – районных 
комитетов КПСС и ВЛКСМ, а 
фотография дважды появля-
лась на Доске почета. Так случи-
лось, что его награды с 2017 года 
больше не имеют силы после 
выхода в свет краевого закона 
«О внесении изменений в от-
дельные законы Алтайского 
края в сфере социальной под-
держки граждан». Кстати, фрак-
ция ЛДПР за эти изменения не 
голосовала. А ведь документы 
были поданы до того, как закон 
начал действовать! Я привлек 
внимание краевого Министер-
ства труда и социальной защи-
ты к этой проблеме. И вот стало 
известно – пенсионер включен 

в проект указа губернатора о 
присвоении почетного звания, 
а подпишут его до 3 декабря 
2018 года.

– А как дела обстоят с 
социальным жильем? Тоже, 
наверное, проблематично 
получить?

– В маленьких городках, 
бывает, ждут по двадцать лет! 
Ко мне обращалась женщина, 
живет со старшей дочерью – обе 
инвалиды. Своих метров у нее 
нет – за плечами годы мытарств 
в арендованных квартирах, 
едва выживали на социальные 
пособия. Хорошо, что младшая 
дочка позволила им пожить в 
ее квартире, пока сама осва-
ивалась за границей. Почти 
двадцать лет назад женщина 
впервые представила в город-
скую администрацию пакет 
документов, подтверждающих 
ее право на социальное жилье. 
Каждый год она подавала дан-
ные о том, что своего дома у нее 
не появилось. И вот только в 
прошлом году очередь дошла 
и до нее. Но первой в списке 
женщина побыла недолго – в 
июле этого года бывший глава 
Каменского района Федор Най-
ден постановил снять ее с учета, 
потому что та зарегистрирована 
в квартире дочки и на троих 
жилплощади хватает. Но ведь у 
дочери своя отдельная семья и 
живет далеко! К тому же кварти-
ру она собралась продавать. На-
писал в краевую прокуратуру. 
Там организовали проверку, и в 
результате признали действия 
каменских властей неправомер-
ными. Каменский прокурор 
внес представление в адрес
 и. о. главы района. Вопрос я дер-
жу на контроле. И это только 
несколько примеров работы 
нашей фракции с проблема-
ми избирателей. У нас девять 
депутатов, которые постоянно 
разрабатывают законопроекты, 
вносят поправки, выступают с 
полезными для народа инициа-
тивами. Многие из них партия 
власти поддержать боится. Но 
это нас не останавливает!

Беседовала 
Юлия БУЗИНОВСКАЯ.

СОЦИУМ

Труд, полезный во всех смыслах
  ПОДРОБНОСТИ.

Как работает и 
развивается про-
изводственный сек-
тор в исправитель-
ных учреждениях 
региона, обсудили 
губернатор края 
Виктор Томенко и 
начальник УФСИН 
Валерий Усачев.

То, что в колониях ра-
ботают промышленные 
и сельскохозяйствен-
ные предприятия, ни 
для кого не секрет. Но 
вряд ли человеку даже 
не очень далекому от пе-
нитенциарной системы 
доподлинно известно, в 
каких объемах и какого 
качества эта продукция. 
На днях у журналистов 
местных СМИ и предста-
вителей краевой власти 
была возможность убе-
диться, что экономика в 
УИС развивается доволь-
но успешно.

Начальник УФСИН 
Валерий Усачев рас-
сказал, что одним из 
важнейших направле-
ний сектора сегодня 
остается производство 
сельхозпродукции. Ее 
хватает, чтобы обеспе-
чить все учреждения 
края, да еще идет от-
правка в соседние реги-
оны. Успешно работают 
предприятия дерево- и 
металлообрабатыва-
ющей промышленно-
сти. Изготовляют здесь 
мебель, ремонтируют 
автотранспорт. Изготов-
ляют строительные 
материалы, одежду и 
обувь. А всего только 
за девять месяцев этого 
года производственным 

сектором в учреждениях 
УФСИН по краю выпуще-
но продукции, оказано 
услуг и выполнено работ 
на более чем 237 млн руб.

На специально орга-
низованной выставке 
были представлены из-
делия и товары, произво-
димые в колониях края: 
швейная и сувенирная 
продукция, изделия для 
благоустройства террито-
рии и строительные ма-
териалы, обувь, мебель, 

продукция пищевой про-
мышленности – крупы 
и мука, кондитерские 
и хлебобулочные из-
делия, многое другое. 
Качество их не вызвало 
каких-либо вопросов. 
Затем Виктор Томенко 
и Валерий Усачев обсуди-
ли актуальные вопросы 
взаимодействия.

«Сег од н я УФСИ Н 
выполняет очень важ-
ную государственную 
функцию, связанную с 

перевоспитанием людей, 
совершивших преступле-
ния. В этом плане при-
общение к труду – одна 
из очень важных и дей-
ственных мер, – отметил 
Виктор Томенко. – Мы 
познакомились с тем, 
как здесь организова-
но взаимодействие с 
предпринимателями. 
Основной объем рабо-
ты выполняется, так 
как используются чело-
веческий труд, навыки. 

А уже заготовкой сырья, 
его приобретением, до-
ставкой сюда и последую-
щей реализацией занима-
ются предприниматели, 
которые имеют к этому 
больше склонности, 
свободы действий и воз-
можности. Уровень вза-
имодействия с предпри-
нимателями руководства 
УФСИН надо оценить как 
высокий».

По итогам рабочей 
встречи Виктор Томенко 
поручил разработать ре-
комендации о развитии 
взаимодействия пенитен-
циарных учреждений с 
муниципалитетами ре-
гиона.

Одним из направ-
лений сотрудничества 
должно стать участие 
муниципалитетов в за-

купках востребованных 
видов продукции, произ-
водимых в учреждениях 
службы исполнения на-
казаний. Также рассмо-
трены предложения об 
использовании труда 
осужденных к наказа-
нию без лишения сво-
боды на выполнении 
общественно полезных 
работ, в том числе при 
благоустройстве пар-
ков, лесопарковых зон 
и других общественных 
территорий.

Рекомендации, разра-
ботанные по результатам 
рабочей встречи Виктора 
Томенко и Валерия Уса-
чева, будут доведены до 
руководителей муници-
палитетов Алтайского 
края.

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .
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«Я против пенсионной реформы 
и пиара власти»

   «  »
   

   .
График работы 5/2, с 07.30 до 15.00.

Опыт работы.
За дополнительной информацией обращаться 

по телефону 35-46-85 (Татьяна).
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Фракция «Единая Россия» в Алтайском краевом Законо-
дательном Собрании выражает искренние соболезнования
председателю комитета по бюджету и налогам Владимиру 
Николаевичу Устинову в связи со смертью супруги

Галины Владимировны.
Скорбим вместе с Вами.

Депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания 
выражают соболезнования Владимиру Николаевичу Устинову, 
председателю комитета АКЗС по бюджету и налогам, по поводу
смерти его жены

УСТИНОВОЙ
Галины Владимировны.

Разделяем горечь утраты. Скорбим вместе с вами. 

Информационное сообщение об итогах торгов
по продаже имущества ОАО ПЗ «Чарышский»

Организатор торгов – Горских Е.В. (ИНН 220504998643, СНИЛС 
104-385-65345, почт. адрес: 656038, г. Барнаул, а/я 969, эл. почта: barn-
receiver@yandex.ru), член Ассоциации «МСО ПАУ» (ОГРН 1037705027249, 
ИНН 7705494552, г. Москва, Котельническая наб., д. 17), сообщает, что 
торги от 08.10.2018 по продаже имущества ОАО ПЗ «Чарышский» 
(ОГРН 1052201586271, ИНН 2284006720, с. Чарышское, Усть-Калманского 
р-на, Алтайского края; признано банкротом Решением Арбитражно-
го суда Алтайского края по делу № А03-5121/2015 от 30.03.2017) в фор-
ме аукциона признаны не состоявшимися ввиду отсутствия заявок.

Правительство Алтайского края выражает искреннее 
соболезнование председателю комитета по бюджету и налогам 
Алтайского краевого Законодательного Собрания Владимиру 
Николаевичу Устинову по поводу кончины супруги

Галины Владимировны.

Извещение о согласовании проекта межевания
земельного участка

Заказчик: Булгакова А.Л., 659690, с. Солонешное, Солонешенско-
го района, Алтайского края, ул. Береговая, д. 20. 

Кадастровый инженер: Лабутина Т.А., № аттестата 22-11-296, 
Алтайский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. П. Су-
хова, 84, кв.10, labutinat@bk.ru, тел. 8-906-960-2886. 

Исходный земельный участок: кадастровый № 22:43:020001:27, 
с местоположением Алтайский край, Солонешенский район, 
п. Первомайский, урочище Налимовка. 

Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснован-
ные возражения можно в течение 30 дней с момента опубликова-
ния извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является: Копытин Игорь Викто-
рович, почтовый адрес: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Му-
ромцевский, 15, кв. 21, номер контактного телефона 8-909-504-0914.

Кадастровый инженер Овчинникова Ирина Александровна, ква-
лификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осуществля-
ется по почтовому адресу: 659303, Алтайский край, г. Бийск, ул. Мер-
лина, д. 21; адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, контактный 
телефон 8-962-810-0627.

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка 
22:07:000000:11, Российская Федерация, Алтайский край, Быстро-
истокский район, с. Приобское, земли АО «Приобское» .

Ознакомиться с проектом межевания, а также предоставить 
обоснованные возражения возможно в тридцатидневный срок 
с момента опубликования извещения по адресу кадастрового ин-
женера, с приложением документов, удостоверяющих личность 
и подтверждающих право на земельную долю на исходный земель-
ный участок с кадастровым номером 22:07:000000:11.
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КРАТКО
Подарили 
подписку 
родителям
Сертификаты на под-

писку газеты «Алтайская 
правда» на I полугодие 
2019 года получили по-
бедители розыгрыша в 
соцсетях. 

В месячник пожилого 
человека краевое издание 
пред ложи ло молодым 
участникам своих групп 
проявить заботу о родите-
лях, бабушках, дедушках. 
Молодежи идея понрави-
лась, за нее она голосовала 
своими лайками и репоста-
ми. И вот 1 ноября опре-
делились три победите-
ля. Ими стали Кристина 
Кривомазова, Ната лья 
Андронова, Любовь Си-
дорова, которые подарили 
сертификаты на подписку 
своим родителям. Уже с 
1 января 2019 года в дома 
их близких начнет прихо-
дить «Алтайка».
Наталья НОВИКОВА

Лучший 
в крае, 

а в стране?
Алтайский край на 

заключительном этапе 
Всероссийского конкурса 
«Народный участковый» 
представляет майор поли-
ции Евгений Червонный, 
cтарший участковый из 
Октябрьского района Бар-
наула.

Евгений Червонный по 
итогам голосования в Интер-
нете стал народным участ-
ковым уполномоченным 
полиции в крае. Он набрал 
4044 голоса во время голо-
сования на сайте ГУ МВД 
России по региону.
Светлана ЯКОВЛЕВА

Обувь такая, что сносу не будет.

Красота, воплощенная в металле.

Выпечкой учреждения УФСИН по краю 
обеспечивают не только себя.

Сельхозпродукция – одно из важней-
ших направлений.

Собравшихся приветствовал губернатор Алтайского края 
Виктор Томенко. В своем выступлении он подчеркнул: АлтГПУ 
играет большую роль в развитии региона.

– Образ учителя наиболее ярко характеризует Алтайский 
государственный педагогический университет. За годы работы 
подготовлено более 70 тысяч специалистов, которые воспита-
ли целые поколения. Отрадно, что в школах нашего региона 
работает более 80% выпускников нашего вуза, – говорит Виктор 
Томенко.

В этот день на сцене театра чествовали ветеранов педагоги-
ческого труда. Многие получили награды из рук губернатора. 
Собравшихся также поздравили председатель АКЗС Александр 
Романенко и депутат Госдумы РФ Иван Лоор. Затем гости по-
смотрели концерт. В  

По мнению ректора АлтГПУ Ирины Лазаренко, вуз выполняет 
несколько важных функций, в том числе готовит высококвали-
фицированных специалистов для сельских малокомплектных 
школ.

– Более 70% от общего количества школ на Алтае – малоком-
плектные. В Сибири мы занимаем второе место после Красно-
ярского края по числу таких учебных заведений. Большинство 
сёл нуждаются в молодых учителях. Наша задача – готовить 
педагогов для края с учетом специфики системы образования 
в регионе, – подчеркнула Ирина Лазаренко.

Кстати, в нынешнем году в вузе прошел конкурс по распре-
делению краевого единовременного пособия для молодых 
педагогов сельских малокомплектных или малочисленных 
школ. В итоге материальную поддержку в размере 250 тысяч 
рублей получил 21 выпускник АлтГПУ. Среди них – учитель 
физкультуры Константин Барсуков, он работает в Камышенской 
школе – филиале Краснощековской СОШ № 1. Пособие получи-
ла Яна Гурьева, которая учит английскому языку ребятишек 
Ново-Тарабинской школы Кытмановского района. В конкурсе 
участвовала семья Александра и Лилии Рейник, приехавших 
в Рогозиху Павловского района. Они преподают математику и 
физику. Лилия также получила эти средства.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

(Начало на 1 стр.)

Старший, 
но нестареющий

  ОБРАЗОВАНИЕ .
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Тамара ЛОГИНОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

В Государственном музее 
истории литературы, искус-
ства и культуры Алтая (ГМИ-
ЛИКА) прошли Свинцовские 
чтения и продолжает свою 
работу выставка, посвящен-
ная памяти писателя.

Так трудно о нем писать «был»… 
И невозможно поверить, что прошло 
уже десять лет… Если вспоминать 
Владимира Свинцова, то представить 
его в одиночестве сложно. Когда он 
появлялся на чтениях, встречах, в 
редакции нашей газеты, то всегда как 
бы вплывал в облаке друзей, по пути 
втягивая в орбиту новых и новых. И 
все радовались дорогому гостю, тяну-
лись к нему, расцветали улыбками. 
Но и сейчас нельзя сказать, что его 
нет с нами: со Свинцовым как будто 
можно поговорить – стоит только 
взять в руки его книгу…

Строки его произведений в ГМИ-
ЛИКА не перестают звучать. Совсем 
недавно их слушали школьники на 
выставке «Природы хрупкая душа», 
волновались вместе с детьми за свин-
цовских героев также расчувство-
вавшиеся взрослые гости музея. На 
прошлой неделе в ГМИЛИКА прошли 
Свинцовские чтения, на которых 
почетными гостями были дети пи-
сателя Ирина и Игорь.

И вновь сопереживали большим и 
маленьким героям книг Свинцова все 
собравшиеся в Белом зале ГМИЛИКА. 
Конечно же, друзья, коллеги, школь-
ники, почитатели таланта писателя 
с особым трепетом слушали строки 
о братьях наших меньших – их так 
любил писатель! А еще некоторые не 
могли сдержать слез, когда с белого 
экрана к нам как будто обратился 
сам Свинцов. Молодежи в тот день 

было очень много в музее. Глядя на 
мальчишек и девчонок, друзья писа-
теля говорили: если хоть кто-нибудь 
из юных после мероприятия возьмет 
в руки книгу Свинцова, значит, мы 
собрались не зря.

Если же наши читатели уже зна-
комы с творчеством замечательно-
го писателя, то они могут прийти 
вместе с детьми и внуками на вы-
ставку, посвященную его памяти. 
Они услышат от экскурсовода много 

интересного. Оказывается, родился 
будущий писатель в учительской 
семье, после школы окончил курсы 
шоферов и уехал на комсомольскую 
стройку. Работал Свинцов арматур-
щиком, бетонщиком, плотником, 
шофером, служил на Черноморском 
флоте. Алтай стал для него родным в 
1960-м, когда после демобилизации 
Свинцов приехал в Барнаул. Что было 
дальше? Об этом гости выставки уз-
нают от людей, которые не раз встре-

чались в ГМИЛИКА с замечательным 
писателем.

…Когда-то на вопрос журналиста о 
жизненном девизе Свинцов ответил 
так: «Помогай ближнему! Уверен – не 
найдется человека, которому я бы не 
помог или не пытался помочь, если 
он обратился». Вот еще и поэтому 
мы будем помнить замечательного 
писателя.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Алтай стал для него родным

Кто из жителей края не читал этих книг?!

Этот портрет наш фотокор сделал за день 
до трагического ухода Свинцова из жизни. В ряду зрителей – дочь писателя Ирина (слева).

Первое котокафе в Барнауле открылось 
1 ноября. Для начала в нем поселились 
семь пушистых питомцев, с которыми 
смогут общаться посетители. Главная 
цель заведения – пристроить хвоста-
тых, найти им хозяев. Все животные 
привиты, стерилизованы и приучены 
к лотку.

«Идея открытия котокафе, как в Японии, ви-
тала в воздухе давно, – рассказала «Алтайской 
правде» представитель общественной организа-

ции «Ласка» Софья Куликова. – К нам часто обра-
щались люди, предлагали такое сотрудничество».

В приюте прошлой зимой появилась кото-
комната, в которой желающие могут также кон-
тактировать с животными. Но она находится за 
городом, куда неудобно добираться.

В конце концов решение по новому варианту 
было принято. Идеи взяли из подобных заведений, 
которые уже работают в Москве, Санкт-Петербурге, 
Новосибирске. В барнаульском котокафе посели-
лись семеро пушистых мурлык: Тайсон, Бархотка, 
Зафрина, Италика, Нильс, Шуня и Машка. Усатые 
друг от друга отличаются по характеру: одни – ак-
тивные и озорные, другие – ласковые и спокойные.

Заведение работает в формате тайм-кафе (посе-
тители платят за время пребывания). Кофе, чай и 
плюшки – в неограниченном количестве. Можно 
не только тискать животных, но также смотреть 
кино, играть в приставки и настольные игры. 
Разрешается приносить и свою еду, но только не 
для животных. Их можно будет угощать прямо в 
кафе, но лишь тем кормом, который предоставят 
сотрудники.

Для хвостатых созданы все условия: домики, 
«лазалки», когтеточки. Правила обращения с 
животными указаны на входе. В них подчерки-
вается, что главное – это безопасность и комфорт 
питомцев. Поэтому их нельзя дергать за хвост и 
всячески притеснять. Если все делать правильно, 
кошки не поцарапают и не укусят. Кстати, у всех 
подстрижены коготки.

На базе кафе планируют открыть клуб люби-
телей кошек «Ласка», в который может вступить 
любой желающий.

Алёна ИВАНОВА

Кошкин дом

В течение всего ноября над Землей будет 
проноситься метеорный поток. Если погода 
будет хорошей, жители Алтайского края уви-
дят в небе яркие вспышки. 

Поток Леониды активен с 6 по 30 ноября, но 
пик ожидается 17 – 18-го ноября. В эти два дня 
должно падать по 20 – 30 метеоров в час, сообщает 
планетарий Барнаула. 

Посмотреть на «звездный дождь» можно будет 
после полуночи и ближе к утру. Радиант нахо-
дится в созвездии Льва (около трех часов ночи 
оно расположится у юго-восточного горизонта). 
Луна к этому времени уже скроется, поэтому 
условия для наблюдения будут хорошими, если 
только не помешает облачность. 

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Вспышки в небе

В селе Быстрый Исток под-
вели итоги Межрегиональ-
ного фестиваля детского 
театрального творчества 
им. В.С. Золотухина «Исток». 
Вручены призы и награды в 
трех основных номинациях, 
а потом по традиции дети 
отпустили в плавание свои 
«кораблики мечты».

В этом году в спектаклях и кон-
курсных выступлениях участвова-
ло 9 театральных коллективов и 
45 исполнителей разного возрас-
та из Алтайского края, республик 
Алтай и Тыва – всего около 250 че-
ловек. Фестивальное жюри возгла-
вила актриса Московского театра 
на Таганке, директор Культурного 
фонда Валерия Золотухина Ирина 
Линдт, которая вновь приехала в 
Быстрый Исток с сыном Иваном 
Золотухиным.

Одной из звезд этого фестиваля 
стал девятилетний Семен Веселков 
из Камня-на-Оби, исполнявший 
«Песню на паровозе» из фильма 
«Бумбараш». «Я танцую и пою – типа 
вокалом занимаюсь», – объяснял 
смущенный артист журналистам.

– Мы из Каменской школы ис-
кусств, театр «Колосок», – двадцать 

лет отметили в прошлом году. Се-
мен занимается у нас всего второй 
месяц, но когда он только пришел, 
мы, глядя на фактуру, решили, что 
должны попробовать с ним этот 
материал, – рассказала его педагог 
Елена Павленко.

На «Исток» этот театр приехал 
впервые – «на разведку»: все-та-
ки от Камня до Быстрого Истока 
больше 400 километров. И не по-
жалели: и дети, и родите-
ли, и даже их водитель 
старались увидеть как 
можно больше номеров 
участников.

– Сама подготовка к 
фестивалю многое из-
менила в детях. У них, 
оказывается, такая 
любовь к тому месту, 
где мы все жи-
вем! Для 
мен я 
это 

большое открытие, – говорит Елена 
Павленко.

Айлыкмаа Куулар, педагог центра 
дополнительного образования «Авы-
рал» из села Тээли (Республика Тыва), 
приехала с тремя ученицами. Две 
выступали в чтецкой номинации, 
одна – в вокальной. И всех покори-
ли своими невероятными нацио-
нальными костюмами. До Быстрого 
Истока юные артистки и педагог до-

бирались вообще с 
четырьмя пересад-
ками, автобусами 
и поездом!

– Впечатле -
ния? Хорошие! 

Мы не пожалели 
и собираемся при-
ехать на следующий 
год! – уверила нас 
Айлыкмаа.

– Четвертый 
фес т и-

валь… Совсем маленький возраст, 
а какие обороты он уже набрал! – 
сказала на церемонии закрытия 
министр культуры Алтайского 
края Елена Безрукова. – В следу-
ющем году – первый маленький 
юбилей, нам будет 5 лет. Думаю, 
мы неплохо подросли. Хочу ска-
зать слова глубокой благодарности 
всем, кто поддерживает фестиваль 
все эти годы, гостям, участникам, 
членам жюри, руководителям кол-
лективов.

А житель Быстрого Истока и друг 
Валерия Золотухина Виталий Ки-
рьянов, член фестивального Жюри 
земляков, выразил надежду, что 
когда-нибудь «Исток» дорастет и до 
всероссийского масштаба. Источни-
ком добра, тепла, любви и гуманно-
го отношения друг к другу назвала 
фестиваль член жюри, профессор, 
заведующая кафедрой театральной 
режиссуры и актерского мастер-
ства АГИК Елена Шангина.

На торжественном закрытии 
участники показали лучшие кон-
курсные номера. Выступил и са-
мый юный член фестивального 
жюри: тринадцатилетний Иван 
Золотухин зажигательно спел 
песню «Ты – человек» из фильма 
«Приключения Электроника» в 
современной аранжировке. Поз-

же, раздав множество автографов 
своим ровесникам-артистам, он 
сказал, что это был, «наверное, 
самый красочный и классный 
фестиваль».

«Было трудно решить, кто побе-
дит, у нас за столом происходила, не 
побоюсь этого слова, война. Лично 
на меня произвели большое впе-
чатление ребята из Тывы, они при-
везли классную, очень смешную 
постановку и сами такие обаятель-
ные! Я их фанат», – признался Иван.

Его слова подтвердила Анна Баг-
мет – актриса Московского театра 
имени Вл. Маяковского, режиссер, 
педагог и член жюри «Истока»: «С 
каждым годом все тяжелее выби-
рать победителя, а это говорит о том, 
что профессионализм участников 
растет, конкуренция повышается».

В номинации «Вокальное творче-

ство» Гран-при вручили Виктории 
Бобринок  из Быстроистокского 
района. В художественном чтении 
победила Варвара Володина из теа-
тра-студии «ТиМ» (Барнаул). А среди 
театральных коллективов Гран-при 
получил бийский театр «Эхо», ко-
торый привез на фестиваль спек-
такль «Кот-хвастун» по мотивам 
сказки. Кроме того, были вручены 
спецдипломы за лучшие женскую 
и мужскую роли и артистизм.

– Меня радует, что фестиваль 
крепнет, а коллективы все более от-
ветственно подходят к нему, – ска-
зала актриса Ирина Линдт. – Когда 
открывается занавес и мы видим 
на сцене какой-то разрисованный 
холст и такие декорации… Люди 
делают их из всего, что в театре 
есть под рукой, – и это получается! 
Сразу другой настрой, все стано-
вится серьезнее. Огорчает только, 
что не все коллективы остаются до 
закрытия. Смысл фестиваля не в 
том, чтобы выступить и уехать, а в 
том, чтобы дети общались, видели, 
что делают в других коллективах, 
почувствовали эту атмосферу. Дети 
сейчас учатся, и им важно ощу-
тить эту объединяющую энергию 
театра.

Любовь КАРПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Привет 
из Древнего 

Китая
Археологи нашли в Красно-

щековском районе фрагменты 
китайского изделия, которому 
2,5 тысячи лет.

Раскопки велись летом 2018 года 
на левом берегу р. Ини недалеко 
от села Чинета. Работала экспеди-
ция Алтайского госуниверситета 
под руководством историка Петра 
Дашковского.

Ученые нашли погребение регио-
нальной элиты древних кочевников 
Алтая, которое датируется IV – III вв. 
до н. э. В кургане находились остан-
ки двух людей, вероятно мужчин. 
Скорее всего, у них был высокий 
социальный статус, о чем говорит 
захоронение рядом семи лошадей.

Также в кургане обнаружили 
куски деревянного лакового пред-
мета, возможно чашечки, изготов-
ленной в Древнем Китае. На нем 
хорошо просматривается орнамент 
черной краской по красному лаку, 
нанесенный на деревянную осно-
ву. Уникальную находку изучат 
специалисты Государственного 
Эрмитажа, сообщило управление 
государственной охраны объектов 
культурного наследия Алтайского 
края.

«Находки китайских лаковых 
изделий в курганах скифской эпо-
хи в Центральной Азии – явление 
уникальное. Китайский импорт, 
который датировался бы скиф-
ской эпохой, был ранее известен 
благодаря исследованию крупных 
элитных курганов на могильнике 
Пазырык, Туэкта, Бугры, в которых 
были похоронены представители 
высшего социального слоя кочев-
ников, возможно даже правите-
ли», – прокомментировал Петр 
Дашковский.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Объединяющая энергия театра

р
жалели: и дети, и родите-
ли, и даже их водитель 
старались увидеть как 
можно больше номеров 
участников.

– Сама подготовка к 
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бирались вообще
четырьмя переса
ками, автобусам
и поездом!

– Впечатле
ния? Хорошие

Мы не пожалел
и собираемся при
ехать на следующи
год! – уверила на
Айлыкмаа.

– Четверты
фес т и

Семен Веселков спел песню Бумбараша 
и получил специальный приз фестиваля.

Ирина Линдт и Иван Золотухин наградили за артистизм Ростислава Гринвальда 
из театра-студии «Диалог» (ЗАТО Сибирский).

Гостья фестиваля 
из Республики Тыва.
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